

TRABAJADORAS DEL HOGAR EN EL FRENTE DE BATALLA



Boletín #32

9 de julio, 2020

Nos asociamos con organizaciones de trabajadores de la economía informal a lo largo del espectro de la economía mundial para pedir por nuestra inclusión en los esfuerzos de ayuda, recuperación y resiliencia liderados por diversos gobiernos. Nada para nosotros sin nosotros: somos "2 Billion Strong" (2 mil millones fortalecidos) y #RecoveryStartsWithUs (#LaRecuperacionEmpiezaConNosotros). Unase a nosotros en la campaña "2 Billion Strong", la cual promueve la demanda de los trabajadores del sector de la economía informal. Esta semana, estamos mostrando las demandas de las trabajadoras del hogar y sus condiciones bajo el COVID-19. Ayúdenos a visibilizar nuestra lucha y #CareForThoseWhoCareForYou (#CuidemosAQuienesNosCuidan)

Haga click [aquí](#) para ver nuestro mensaje.

El Covid-19 y los dos mil millones de trabajadores de la economía informal en todo el mundo: escuche lo que dice Elizabeth Tang, nuestra Secretaria General, haciendo click [aquí](#).

LXS TRABAJADORXS DE LA ECONOMÍA INFORMAL SIEMPRE HAN SIDO ESENCIALES!



Lxs trabajadorxs domésticxs están en la primera línea de esta pandemia, aportando a respetar los estándares de higiene y proveyendo cuidados para las personas enfermas y mayores de edad.

La economía global no puede recuperarse sin nosotrxs.



"... estaremos al pendiente de que se logre una efectiva implementación del Convenio para que las más de 2 millones de compañeras en México puedan acceder a lo que es nuestro lema como sindicato: POR UN TRABAJO DIGNO"

Dijo Norma Palacios, Secretaria General de SINACTRAHO, Sindicato Nacional de Trabajadores y Trabajadoras del Hogar en México, luego de la ratificación de la Convención 189 el día 3 de julio.

El 12 de diciembre de 2019 México por fin ratificó el Convenio 189 y su recomendación 201 de la OIT; este pasado 3 de julio de 2020 el gobierno de México depositó ante la oficina de la OIT este instrumento, sin duda necesaria esta acción cuando las trabajadoras del hogar en México estamos viviendo condiciones de incertidumbre y todavía falta de reconocimiento y exclusión de derechos en esta contingencia sanitaria que vino a visibilizarlos más.

En el Sindicato Nacional de Trabajadores y Trabajadoras del Hogar (SINACTRAHO) nos sentimos muy fortalecidas y compartimos este gran avance con todas las personas trabajadoras del hogar del mundo y con aquellas que hicieron posible este instrumento, las que exigieron y levantaron su voz en aquel 2009, este logro es por todas las generaciones que no tuvieron la oportunidad de hacerlo y por aquellas que vendrán y por las que en este momento se están comprometiendo a lograr el objetivo de nuestra Federación que es la más grande prueba de que no hay imposibles para nosotras : construir organizaciones de TRABAJADORAS DEL HOGAR FUERTES, DEMÓCRATICAS Y SOBRE TODO UNIDAS.

Ya tenemos avances (modificación del capítulo XIII de la ley federal del trabajo, programa piloto del Instituto Mexicano del Seguro Social para las personas trabajadoras del hogar), sin embargo estaremos al pendiente de que se logre una efectiva implementación del Convenio para que las más de 2 millones de compañeras en México puedan acceder a lo que es nuestro lema como sindicato: "POR UN TRABAJO DIGNO"

¡EN EL CENTRO DE ATENCIÓN!

La Federación de Sindicatos de Trabajadoras de Casa Particular (FESINTRACAP) es una federación nacional de trabajadoras del hogar, la cual está afiliada a la FITH en Chile desde el año 2013. Fue fundada en 1926 y actualmente cuenta con unos 1.500 miembros que pertenecen a diferentes sindicatos regionales dentro del país. FESINTRACAP ha estado trabajando principalmente en la promoción de derechos, hablando con periódicos, revistas, blogs y estaciones de radio para compartir sus problemas y pedir al gobierno y a los empleadores que respeten sus derechos laborales, ya que no tienen protección del gobierno chileno.

Recientemente, como respuesta a la vulnerabilidad que enfrentan las trabajadoras del hogar chilenas durante la pandemia de COVID-19, FESINTRACAP envió una carta al presidente Sebastián Piñera, con el apoyo de las congresistas Maite Orsini y Claudia Mix, exigiéndole que apruebe urgentemente la Ley "Cuidar a las personas que nos cuidan: preservando la vida, la salud y los derechos de las trabajadoras del hogar".

Sus principales demandas fueron:

- o Incluir a las trabajadoras del hogar en las subvenciones por desempleo.
- o Garantizar un subsidio de emergencia para las trabajadoras del hogar.
- o Monitorear a los empleadores y castigar a quienes no respetan los derechos laborales de las trabajadoras del hogar
- o Enmendar las leyes y normas laborales de acuerdo con la Convención 189 de la OIT, para garantizar la igualdad de derechos laborales para las trabajadoras del hogar

¡Pudieron lograr que el congreso chileno aprobara el seguro de desempleo para las trabajadoras del hogar!

Además, para conmemorar el Día Internacional de las Trabajadoras del Hogar en tiempos del COVID-19, FESINTRACAP lanzó una campaña para compartir historias de sus miembros con el fin de crear conciencia.



Vea la página de Facebook haciendo click [aquí](#).



Jacky, una trabajadora doméstica de Filipinas, comparte su lucha desde Qatar con nosotros a través de WhatsApp. Ella ha estado trabajando en el Estado de Qatar durante 1 año y 8 meses.

Haga click [aquí](#) para leer el testimonio.

"Como si nuestro sufrimiento no fuera suficiente, el Covid-19 lo hizo aún peor".

VISÍTANOS HACIENDO CLIC

<http://idwfed.org>

idwf.tumblr.com/

facebook.com/IDWFED

[YouTube channel/UCtkpXyCkbQvoJmfOVyaSYeg](https://www.youtube.com/channel/UCtkpXyCkbQvoJmfOVyaSYeg)

twitter.com/IDWFED

[instagram.com/idwfed/](https://www.instagram.com/idwfed/)

[linkedin.com/in/idwf-org-a4ba76145](https://www.linkedin.com/in/idwf-org-a4ba76145)

